

PERIÓDICO POLÍTICO, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO DE CASTELLÓN

Barriónuevo

Madrid

INICIA

Año II

ANUNCIOS:
En la 1.^a plana, 10 céntimos de peseta la línea del tipo.
En la 3.^a 6 céntimos id. id. En la 4.^a 3 céntimos id. id.
Redacción y Administración: Magalena, 12.

Vieves 23 de Junio de 1895

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Castellón: 0'75 peseta al mes.
Fuera: 2'25 pesetas trimestre.

Núm. 197

A palabras necias...

Nos merecimos el palmetazo de *El Regional*, y aquí venimos a hacer confesión de nuestras culpas.

No es que molestemos al *cosi* con nuestra campaña de oposición porque bastante alto está él para que lleguen nuestros ataques.

Por algo tiene el *cosi* reputación bien sentada y arralga en la opinión pública, para que el jefe sea discutido, para que las fuerzas se disgusten, para que anden a la greña sus fracciones. Todo esto es natural y corriente, porque el *cosi* para eso es *cosi*, y cuanto haga y cuanto le pase es excepcional y sorprendente y merece respeto.

Que acontecer puede lo mismo a otros partidos? Serán imitaciones desdichadas, sin gracia, y faltas del típico esplendor del *cosi*.

¿Acaso pueden establecerse comparaciones? Como que basta iniciarse en la fracción *cosiera* para resplandecer como un ascua.

Pígnenos é ilusos nosotros quisimos dirigir flechas al *cosi* y resultaron alfileres, sin cuidarnos de pensar que las picaduras no nos hacen mella en la curtida piel de los *cosieros*.

Ya nos imaginamos a *El Regional*, leyendo con evidente compasión nuestros artículos, levantar la anémica cabeza y empujar con brío el labio inferior para concedernos todo su aplastante desdén. Y lo tenemos muy merecido.

Balances, desorganizaciones, próxima ruina ¿quién nos ha metido en semejantes caminos? Floja risa que le entrará a *El Regional* hasta ponerse cárdeno de sofocación. El *cosi* que tiene tantas pruebas de nuestra insignificancia, que conoce al dedillo la importancia de todos sus adeptos, incluso Navarro Reverter, y la pureza también, que nos tolera por especial permisión codearnos con él alguna que otra vez verse puesto en solfa sin datos irrefutables. No pudo pasar en silencio y nos hizo la merced de contestarnos. Con toda lógica por supuesto.

Para romper el sepulcral silencio, recogió el *cosi* las 100.000 cosas de Reverter, es decir, las 100.000 pesetas por consumos que beneficia la capital, como si le diera los datos *El Clamor*, y las estampó en *El Regional*; echó luego una ojeada al Real decreto de aprobación de las obras del puerto y se lo adjudicó a Reverter, sin apercibirse de que este es ministro de Hacienda y aquel decreto lo dió el gobierno liberal.

¡Cuanta salada; pues cuanto se diga en contra es necio y hay que taparse los oídos.

No paró aquí el *cosi* porque tiene recursos y los sabe emplear con oportunidad. Él dijo a apabullar tocan y nos habló de serenos y consumidores; viniéndole por supuesto a la memoria los altos destinos de peatones y los empleos de 5.000 reales que ha concedido a sus amigos todo un ministro de Hacienda.

Prueba clara, evidéntisima; debemos agradecerle. ¿Quién se atreverá a negarlo después de todo eso?

Y a nosotros por chiquillos y por pequeños, una corrección suave pero enérgica. Alguien podrá decir que aquello tan culto de las palabras necias y los oídos sordos no se compadece (estilo Cánovas) con dos artículos de contestación en el siguiente número; más necaso tiene el *cosi* opinión ni puede sustentarla más de cinco minutos?

Allá va la explicación. El *cosi* nos desdén pero el simpático (sin guasa), director de *El Regional*, es muy caballero y no ha querido usar de la licencia sin darnos cumplida contestación. Tanto el que no lo vea. Y dice que su jefe no está angustiado, ni el partido desorganizado, ni hay allí ambiciones. Y hasta se permite, con muchísima gracia, decir que digimos que se levantan esperanzas. Nosotros digimos dibujar esperanzas, pero al *Regional* se le antoja levantar y está bien. El *cosi* tiene autoridad para eso y para mucho más.

Sin embargo, puesto ya en el estribo el pie del director de *El Regional*, podemos recordarle cierta conversación íntima en la que expresó su desaliento, su decisión de marcharse, las tibiezas del Duque, las apatías de don Victorino y el acabose en plazo breve. Aunque si ha de molestarle lo diremos en secreto y entre nosotros queda.

Volviendo a la contestación, a cualquiera le satisfe por lo cumplida y lo elocuente. El *cosi* es así; deja hablar y cuando le place, zás, al hoyo el enemigo.

Pues qué, ¿no tiene miga el toque de las últimas elecciones municipales diciendo somos los más? Tamañitos se han quedado los posibilistas que les ayudaron y luego se llenaron la boca con que el *cosi* no tenía seis votos. Que chapen esa.

¿Y la arrogancia de que irán solos en las elecciones generales venideras? Rasgo hermoso, que aun lo hemos de ver.

Por de pronto hay que estar a lo que dice el *cosi*, aunque no se hallen conformes los republicanos y los católicos.

Nosotros a entonar el *mea culpa* que pueda contener estos puntos capitales; el *cosi* próximo a la ruina, su jefe sin condiciones, Reverter sin hacer nada, y *El Regional* es un bobalicón.

Y que la confesión nos valga.

CRÓNICA

ADVERTENCIA

A fin de proporcionar algún descanso a los operarios del Diario, y con motivo de la fiesta de mañana, adelantamos nuestra publicación que reducimos por igual causa prometiendo indemnizar a nuestros suscriptores.

Las bandas musicales inscritas para tomar parte en el certamen que ha de celebrarse en esta capital en las próximas fiestas, son las de Almazora, Benicasim, Borriol, Villa la Unión y las dos de Vall de Uxó.

El señor delegado Hacienda de esta provincia nos ruega en atento B. L. M., hagamos público por medio del periódico que en virtud de orden telegráfica de la Dirección general del Tesoro, han sido habilitados los días 29 y 30 del corriente para el pago de los mandamientos librados y que se libren por las ordenaciones de pagos, hasta el 30 inclusive.

Los vecinos de la barriada del Grao preparan las fiestas en honor de San Pedro, su Patrón.

Darán principio mañana con las funciones religiosas de costumbre y seguirán los restantes días de la semana.

Como es natural no faltarán las consabidas corridas de *vaquillas*, que si no estamos mal informados, se han señalado para el lunes, martes, etc.

Y con este motivo se nos ocurre un ruego al alcalde pedáneo.

En evitación del polvo, que es asfixiante, no podría disponerse el riego de la calle donde se corren (las vaquillas), momentos antes de empezar?

Créalo, señor alcalde, todos, públicos y toperos, se lo agradecerán.

Habiendo cesado la suspensión provisional que sufría el agente ejecutivo de esta capital, desde hoy queda abierto el pago de la contribución en dichas oficinas establecidas en la plaza de la Paz, número 1, bajo.

Hace muchos meses, nos ocupamos con marcada insistencia, de la desaparición de un expediente de defraudación instruido a un industrial de Vinaroz,—cosiero por más señas,—que debía satisfacer a la hacienda pública, una importante suma de algunos miles de pesetas.

Se dijo entonces que se instruiría expediente gubernativo para averiguar el paradero del de defraudación, y por el trámite que al primero se dió, sospechamos que no se averiguaría donde se hallaba, ó donde se había perdido el segundo.

Con efecto, habiéndose ocupado estos días nuestro colega *El Tradicionalista* del mismo asunto, dice *El Regional* de ayer, que el aludido expediente de defraudación se ha perdido, pero que el industrial de referencia ha ingresado su débito en las cajas del tesoro.

¿Cómo se ha obrado este milagro? Pues que, había ya recaído fallo condenatorio, se le había ya notificado al interesado y había transcurrido el plazo de apelación, cuando el expediente se perdió?

Si no es así ¿es que se incoó nuevo expediente en sustitución del que se había extraviado, y se exigía en él, la misma responsabilidad?

¿A cuánto asciende lo ingresado por el defraudador?

Del negativo resultado que ha dado el expediente gubernativo, no queremos ocuparnos, al menos por hoy.

Si para ir al desierto de las palmas toma uno la carretera de Valencia, ó no sabe el camino ó no quiere ir al Desierto.

El señor Bové, contratista de las obras del puerto del Grao de esta ciudad ha estas do aquí uno de los días de esta semana.

Visitó la cantera quedando satisfecho de sus condiciones y ofreció comenzar las obras en plazo breve.

El Santo Rosario que en sufragio del alma de la que fué en vida cariñosa compañera de nuestro amigo el escribano de actuaciones señor Albi, se reza en la iglesia de Santa María, se vé cada día más concurrido.

No otra cosa debía esperarse dadas las simpatías de que gozaba la difunta (que en paz descanse), y su apreciable familia.

En cumplimiento de la ley votada recientemente por las Cortes, desde la mensualidad corriente solo se descontará la quinta parte a las clases activas y pasivas que sufran retenciones en sus haberes.

El Regional nos supone mal enterados de la cuestión de los postes y toldo de Vinaroz. El colega que estaba muy bien representado en las fiestas, debió apercibirse

de que no se colocaron postes por prohibición expresa del alcalde y ayuntamiento a pesar del dictamen de la comisión provincial y acuerdo del gobernador. Y en cuanto al toldo también debió enterarle el dueño del café de que tuvo precisión de suplicar a la autoridad que le permitiese colgar el toldo de los tejados, y así se hizo, porque de este modo no se infringían las Ordenanzas ni se menoscaba el prestigio del alcalde.

Esta mañana ha celebrado sesión ordinaria el ayuntamiento en la que se ha aprobado el acta de la sesión extraordinaria sobre consumos presidida por el señor Soler, como también los asuntos puestos a la orden del día. El concejal señor Bellido ha hecho una denuncia sobre la conducta de un fiel colocado últimamente, acerca de la que se ha acordado abrir el expediente oportuno.

No enterados por completo de lo que haya motivado la denuncia del concejal señor Bellido, nos abstenemos de tratar acerca de la conducta observada por el fiel aludido, por temor de incurrir en inexactitudes involuntarias.

Esta mañana se han propinado sendos bastonazos en la calle Mayor, dos individuos que no pudiendo acabar sus diferencias en la calle han llevado su pleito (el de la riña) al juzgado municipal.

El nombramiento del alcalde señor Paig, no se ha hecho, según la voz pública, a gusto de todos los prohombres del *cosi*. Hay descontentos y se aseguran disgustos y anuncian desconciertos.

Felicitemos al señor Paig por su nombramiento, nó por las dificultades que pudieran sobrevenirle a causa de la disconformidad que se propala y comanta por los que presumen de bien enterados.

Ha fallecido el niño de nuestro querido amigo don Bernardo Vives.

Participamos del dolor que aflige a sus amantes padres, y les deseamos la resignación cristiana tan necesaria en estos momentos para soportar la desgracia inmensa que les aflige.

El director de *El Regional* ha solicitado de la comisión provincial un mes de licencia para Madrid y Córdoba.

¿Será verdad lo que hace días oímos de que el director citado trasladaba su residencia a otra parte harto ya de *cosieros* hasta más arriba de la coronilla?

¿La breva del cargo de cronista provincial a quién se le adjudica ahora?

Procedente de la academia de Toledo donde acaba de ser ascendido a segundo teniente de infantería, se halla entre nosotros en expectación de destino, el simpático

... de nuestro amigo don Rafael Berna-
 Joven pundonoroso y notable en sus es-
 tudios, se halla Rafael en las mejores con-
 diciones para la noble carrera de las
 armas. Con peores elementos se ha llegado
 muchas veces á escalar los altos cargos de
 la milicia.

Que así sea y entre tanto reciba la fa-
 milia de nuestro amigo la más cordial en-
 horabuena.

Después de copiar un suelto de *El Tra-*
diconalista en el que su director noticia
 que la primera autoridad civil de la pro-
 vincia, afable, cariñoso, persona ilustrada
 y cumplido caballero honró su casa en vi-
 sta de atención; dice el citado colega que
 el señor gobernador, que ya es buen fun-
 cionario, lo será buenisimo y la provincia
 entera se lo agradecerá, si es lo menos co-
 siero posible.

Como era de esperar esta afirmación ha
 escocido á *El Regional* y sale por el regis-
 tro de que esa es la mayor garantía de una
 autoridad.

Y para probarlo pregunta al órgano de
 don Carlos que confianza y nombre mere-
 cieron en la opinión los Ayusos y Pérez
 fusionistas.

No sabemos lo que á esto contestará el
 señor Peyrat cómo hemos de saberlo?

Nosotros contestaríamos que no debió
 ser muy malo el concepto que la opinión
 tendría de aquellos señores cuando recor-
 damos haber visto en la estación á despa-
 dir á alguno de ellos al jefe indiscutible del
 partido cosiero, don Victorino Fabra y á
 varios de sus subordinados.

La familia del coronel de esta zona, se-
 ñor Henares está sumida en el mayor des-
 consuelo.

Su hijo César ha bajado al sepulcro en

el día de ayer, víctima de penosa enferme-
 dad, cuyo funesto desenlace ha determina-
 do la pérdida del joven, en la mejor edad
 de la vida.

Cuéntenos sus padres entre el número
 de los amigos que se asocian á su dolor.

Las Provincias de Valencia en la sec-
 ción *Asuntos del día* se ocupa de la conduc-
 ta noble y levantada del partido fusionista
 y especialmente del señor Sagasta, al cum-
 plir el compromiso de honor de salvar las
 dificultades económicas en que tropezaba el
 gobierno.

Establece un parangón con la conducta
 observada recientemente por el jefe del par-
 tido liberal inglés que en idéntico caso se ha
 negado á prestar su concurso al partido con-
 servador y á continuación añade lo si-
 guiente:

«Pero el jefe del partido liberal español ha ob-
 tenido con su conducta un señalado triunfo. El
 día que el señor Cánovas recibió el poder, los li-

berales estaban divididos, y casi imposibilitados
 de continuar gobernando. Hoy todo ha cambiado.
 Las huestes antes indisciplinadas obedecen alo-
 ra incondicionalmente al jefe del partido, que ha
 recobrado toda la autoridad y todo el prestigio,
 que perdió en el último período de su mando.

En estas circunstancias cabe preguntar: ¿el
 partido liberal se halla en condiciones de encar-
 garse nuevamente del poder?

En caso afirmativo, bien pudiera ocurrir que
 al plantear el señor Cánovas la cuestión de con-
 fianza, como condición previa para obtener el de-
 creto de disolución de las Cortes, las circunstan-
 cias hicieran innecesario el acudir á ese medio,
 evitándose así los graves inconvenientes de cele-
 brar unas elecciones generales.

En este caso, las actuales Cortes llegarían al
 término natural de su vida, y con ella, casi se-
 guro, coincidiría la gran transformación, que
 para bien del país y firme sostén de las institu-
 ciones seculares, se está elaborando en el seno
 de los dos partidos políticos que turnan hoy en
 el poder.»

Imp. de «El Tradicionalista», Magdalena, 12 Castelló

ELIXIR ESTOMACAL DEL DR. BAHAMONDE

De resultados seguros en el dolor de estómago é intestinos, acedias, vómitos, diarreas. Facilita las digestiones, abre el apetito y tonifica.

De venta en la Farmacia de D. Enrique Dávalos, Cuatro esquinas, Castellón.

Café nervino medicinal

Nada más inofensivo ni más activo para los
 dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y
 demás nerviosos. Los males del estómago, del
 hígado y los de la infancia en general, se curan
 infaliblemente, buenas boticas, á 3 y 5 pesetas
 caja. Se remiten por correo á todas partes.

Doctor Morales, Carretas 39, Madrid.

TÓNICO GENITALES DEL DR. MORALES
 Célebres píldoras para la completa y segura
 curación de la

Impotencia debilidad, esperma, to-
 rrea y esterilidad.

Cuentan 27 años de éxitos y son el asombro
 de los enfermos que las emplean. Principales bo-
 ticas, á 30 reales caja, y se remiten por correo
 á todas partes.

Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

Pastillas Bonald

Cloro-Boro-Sódicas con Cocaína

Estas pastillas las recomiendan eminentes pro-
 fesores, porque reúnen á la acción calmante, tóni-
 ca y anestésica de la cocaína, la astringente y
 antipútrida de los compuestos bóricos y la elimi-
 nadora del clorato sódico.

Son, pues, de utilidad incontrastable en las
 anginas, rouqueras, tos y en todas las inflama-
 ciones de la boca y garganta, ya sean crónicas ó
 agudas.

NOTA. Tenemos preparadas pastillas de co-
 caína, cocaína y mentol, para cuando los señores
 médicos las consideren indicadas. Pídanse, en
 todas las farmacias y droguerías. En Madrid:
 Farmacia del doctor Bonald, Nuñez de Arce, 17,
 (Antes Gorguera).

Vino de cosechero

Se ha puesto á la venta el acreditado vino
 de cosechero en la calle de Colón, frente á
 la casa núm. 2.

PROBAD EL
COGNAC HENRI GARNIER & C.

Se perfeccionan las industrias relacionadas con los vi-
 nos. El cognac Henri Garnier y Compañía está sobre las
 marcas extranjeras; es más barato, porque se economizan el cambio y los derechos arancelarios.

ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos

Curación segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos

De cuantos medicamentos se preparan para las enfermedades del «Estómago é Intestinos»,
 el único que positivamente «cura» es nuestro «Elixir Estomacal»; hace desaparecer en pocos
 días el «dolor de estómago, ardores, acedias, vómitos, inapetencia, diarreas, etc., etc., curando
 la úlcera del estómago, las dispepsias, gastralgias y catarros intestinales»: favorece la secre-
 ción del jugo gástrico, normaliza las digestiones difíciles y es un «tónico» tan poderoso que
 los enfermos crónicos que lo toman, á los ocho ó diez días notan más agilidad, aumento de
 fuerzas y de apetito, siendo muchísimos los que han obtenido una completa curación después de
 veinticinco años de sufrimientos.

Precio de la botella, 5 PESETAS en las principales farmacias de España.
 En Madrid, Serrano, 30, farmacia de Saiz de Carlos.—En Barcelona, Dr. Andreu, Uriach
 y Compañía y principales boticas.—En Castellón, farmacia de Gironés.

POSADA DEL PEINE MADRID

Calle de Postas, á 100 pasos de la Puerta del Sol y de la Central de Correos y
 Telégrafos, y á 20 de la plaza Mayor

HOSPEDAJES DESDE 1 PESETA

Edificio modelo ha poco construido, con todos los adelantos, alumbrado y servicio toda la noche,
 magníficos retretes inodoros y fuentes en todos los pisos, rígida administración y moralidad; proporci-
 onan seguridad, confianza, tranquilidad y economía en todo el servicio, incluso en el comedor.

Merece visitarse para apreciar bien su importancia.

No fiarse de nadie, esta casa no tiene sucursal alguna, ni coches, ni agentes, y como distintivo espe-
 cial, hay un magnífico reloj de torre en su fachada principal.

GRATIS A LOS SUSCRITORES

A LOS ENFERMOS DE LOS
 OJOS

Gabinete oftálmico del doctor N
 Forés, Enchén, 34, Castellón.

Consulta diaria de 9 á 11 de la
 mañana.

A LOS CONSUMIDORES

Fábrica de cementos hidráulicos
 de J. Clivillés y Clavell.

Depósito: Juan Guerrero, Colón
 72, Castellón.

SOLARES

Junto á la puerta de Alcora, en
 la Ronda del Mijares, hay para
 vender 1.300 metros cuadrados de
 terreno.

Razón, Ximénez, 6.

ARRIENDO GANGA

de la mejor fábrica de harinas de la
 provincia, situada en el río Mijares.
 Darán razón, Enmedio, 144, Caste-
 llón.

SASTRERIA

Francisco Alicart —Calle de Co-
 lón, núm. 4.

SE ALQUILA

una casa en la calle de Calderero
 Darán razón, Enmedio 71.

CARRITO ATARTANADO

Se vende uno muy elegante de
 cuatro asientos con muelles ingle-
 ses. Podrán verlo calle de Arriba
 26, bajo.

ENVASES

Hay para su venta una buena
 partida de cajas madera de va-
 rias dimensiones á precios eco-
 nómicos.

Magdalena, 4.